



# 山 紫

やまむらさき



益子小から臨む  
ビーバームーン(満月)  
2023.11.27

《5つのいっぱい運動》あいさついっぱい、花いっぱい、歌いっぱい、読書いっぱい、運動いっぱい

◇◇◇ 令和5年を振り返り～楽しい冬休み、希望あふれる新年のスタートを～◇◇◇

## 【防犯訓練・防犯教室】

12月8日(金)には、警察スクールサポーターの小林様、益子中学校区スクールガード・リーダーの日渡様を講師としてお招きし、不審者対応の避難訓練・防犯教室を行いました。



はじめに不審者侵入を想定しての避難訓練を行い、小林様から教職員の不審者への対応について、様々な御指導をいただきました。その後、児童に対する防犯

教室を、体育館で行いました。その際、小林様と日渡様から3つの合言葉を教えていただきました。①「いかのおすし」：危険を回避するための合言葉、②「ひまわり」：危険な場所を見分ける合言葉、③「はちみつじまん」：不審者を見分けるための合言葉です。紙面の都合上、詳細は省きますので、お子様に確認していただければと思います。その後、代表の児童と小林様、日渡様による不審者対応のロールプレイング（役割演技）を行い、不審者から避難する対応方法などを学びました。子どもたちはみな自分の命を守るために真剣に参加していました。

平成13年6月の「大阪教育大学附属池田小学校での事件」、平成17年12月の「吉田有希さんの事件」のような悲しく不幸な事件が二度と起きないようにしていきたいと考えております。

## 【ハッピースマイルデー】

12月11日(月)に「ハッピースマイルデー(児童集会活動)」として「縦割り班遊び」を実施しました。

今回は、縦割り班ごとに6年生が中心となり、低学年から高学年までの誰もが楽しめるような遊びを計画してくれました。



縦割り班活動は、6年生全員がリーダーとして下学年に関わります。5年生とバトンタッチするまで、引き続き、

こうした活動を通して、高学年としての自覚をもち自信をもって活動することを体験させたいと思っています。併せて、人間関係を広めたり深めたりする中で、それぞれがよさを生かすことで、全ての児童の自己有用感を高めていきたいと考えています。



## 【校内持久走大会】

11月30日（木）に予定されていた校内持久走大会が延期され、12月20日（水）の実施となりました。遠方への駐車、盛大な応援、速やかな移動等への御協力、さらには、延期したにもかかわらず、多くの保護者のみなさまに御来校いただいたことにつきまして、心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

どの学年においても、子どもたちがその子なりの目標・めあてに向かって一生懸命頑張っている姿、そして、最後の子がゴールするまでみんなで応援している姿が印象的でした。個人的にうれしかったことは、参加できた子どもたち全員が完走できたことです。一人も途中で棄権してしまう子がいませんでした。最後まであきらめずに走り抜いた子どもたち全員に大きな拍手を送りたいと思います。



校内持久走大会

## 【よいお年をお迎えください。】

さて、いよいよ年の瀬が押し迫ってきました。さすがに12月に入ると一年の総括をしたくなります。振り返ってみますと、新型コロナウイルス感染症の5類移行の後、

徐々にコロナ禍以前のような教育活動を再開することができました。現在、本校の新型コロナウイルス感染症やインフルエンザの罹患者数は減少傾向ですが、「備えあれば憂い無し」、学校としてはこれまでのインフルエンザ等への対策同様、子どもたちの健康・安全を第一に、感染症予防に努めてまいります。その上で、コロナ禍以前と同じではなく、現在の教育の動向や様々な実態に応じた「新しい形」での教育活動を工夫して実施していくことが必要だと考えています。年明けの1月からは、来年度に向けての準備作業にも取り組んでいきます。益子小学校の児童にとって、どうすればより教育効果が高まるかを中核に据え、着実に「備え」を充実させていきたいと思っています。



図書集会（O×クイズ）

冬休みには家庭や地域では年末年始の様々な用事や行事があることと思います。また、お正月になれば親戚が集まったり、外出したりする機会も多くなります。子どもたちには新年を迎えるにあたり、今までの学習や生活面をしっかりと振り返り新たな目標を立ててほしいと思います。家庭では、家族や地域の一員としてがんばられるように、是非出番や役割を与えてください。充実した冬休みにするために、子どもたちには次のことにがんばってほしいと思います。



5年生家庭科ボランティア

### ～ 充実した冬休みにするために ～

- 1 規則正しい生活をしましょう。（早ね・早おき・朝ごはん・朝うんち）
- 2 健康で安全に過ごしましょう。（防犯・防災・交通安全・保健安全）
- 3 いろいろな人との交流を深めましょう。（あいさつ・マナー）

1月9日（火）には、子どもたちの「おはようございます」「おめでとうございます」の元気な声で、益子小学校の令和6年のはじまりを迎えたいと思っています。



